

COMPTE-RENDU DE LA COMMISSION TOURISME

Date : 03-07-23

Lieu : ex-CCI salle 40

Heure début : 10h

Heure fin : 11h30

Présents : Guy GORBINET, Bernard BERAUD, Michel BRAVARD, Chantal FACY, Danièle HORTOLA, Didier MICHEL, Alain MOLIMARD, Corinne MONDIN et Christine SAUVADE.

Excusés : Claude ARTAUD et Christian HEUX

Invitée :

Techniciens : Sylvain RINGENBACH, directeur du pôle économie, Chloé SEVE, chargée de mission attractivité et Nelly MOLLIMARD, assistante du pôle économie.

1- Schéma développement touristique

Sylvain RINGENBACH explique que le projet d'élaboration d'un schéma de développement touristique sera porté à l'échelle du PARC LIVRADOIS FOREZ.

Voir présentation sur les objectifs et les contours de l'étude.

Corinne MONDIN rappelle que la MDT a pour compétence l'accueil et la promotion touristique, ainsi que la randonnée par le biais de RELF et que le développement touristique est de la compétence d'ALF.

Chantal FACY a l'impression que cela s'additionne avec les actions en cours de la MDT.

Elle regrette aussi que la concertation ne soit pas commune avec les autres EPCI.

Sylvain RINGENBACH précise que la concertation a eu lieu entre les techniciens dans un premier temps.

Alain MOLIMARD pense aussi que l'action du PNR est floue sur le tourisme, cela ajoute une couche administrative qui peut rendre encore plus complexe les portes d'entrée pour les acteurs touristiques.

Didier MICHEL fait la remarque qu'il est nécessaire de recentrer l'application de l'étude par territoire. Bernard BERAUD préférerait aussi que chaque EPCI ait son schéma.

Corinne MONDIN explique que le Parc pourra faire un focus par EPCI et que ça sera à ALF de s'approprier l'étude.

Guy GORBINET propose de suivre l'étude avec des préconisations par EPCI, cela n'empêche pas ALF de déterminer des axes à développer. L'étude du PNR pourra alimenter le travail d'ALF.

2- Étude Col du Béal

Sylvain RINGENBACH explique que beaucoup de propositions ont été faites pour la gestion du Col (commission, SPL), cependant, à ce jour, les actions n'avancent pas et il n'y a pas eu de mode opératoire précis. Il est proposé de faire une étude via l'accueil de projets tutorés d'étudiants en Master pour améliorer ce plan d'action.

Guy GORBINET précise qu'en parallèle un audit financier a été demandé au vu du bilan de 2022.

L'intérêt de travailler avec Loire-Forez est relevé par tous.

Il est noté que la directrice n'a pas de démarche de développement au-delà de la gestion de l'auberge, mais que le Conseil d'Administration donne l'orientation : développement activité APN (raquettes, skis, VTT). Il est précisé que l'embauche supplémentaire a été faite à condition de développer des activités.

Sur présentation des 2 universités, la commission opte pour la proposition de l'université de Clermont qui se fait sur toute l'année scolaire.

3- Étude Haut Livradois

Pour rappel, Azureva souhaite une activité différenciante pour attirer les touristes. La proposition d'une école de surf semble difficile à développer étant donné les difficultés sur le plan d'eau. Il est proposé de faire une étude pour voir quel type d'activité il est possible de visiter. Ce projet est au stade de l'idée, il n'y a pas encore de cahier des charges pour la réaliser.

Plusieurs membres de la commission indiquent qu'Azureva doit aussi faire des efforts pour moderniser le site, l'accueil des enfants de moins de 8 ans (club enfant), les services bien-être. Il est proposé de rencontrer Azureva en septembre-octobre pour échanger sur ces questions.

Questions diverses :

Inauguration OT Ambert